
VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA CONSULTA DEGLI SPECIALIZZANDI 

DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI DEL GIORNO 22.11.2022 

 

Il giorno 22.11.2022 alle ore 18.00 presso la Sala Riunioni della U.O.C. di Psichiatria Universitaria 

dell’A.O.U. Policlinico di Bari – Scuola di Medicina si è riunita la Consulta degli Specializzandi 

dell’Università degli Studi di Bari, costituita con DR n. 2147 del 09/06/2022. 

L’ordine del giorno della riunione è il seguente: 

- Approvazione del Verbale della seduta del 23.06.2022 

- Comunicazioni del Coordinatore della Consulta degli Specializzandi 

 

1. Richiesta di proroga del termine ultimo per il pagamento delle tasse universitarie – I 

rata a.a. 2021/22 

2. Questionari di valutazione delle Scuole di Specializzazione sanitarie per l’a.a. 2020/21 

3. Progettualità per l’anno in corso rivolte agli Specializzandi di Ateneo 

4. Varie ed eventuali 

 

Risultano presenti i seguenti componenti:  

- Capriati Gaetano 

- Cera Alessandra 

- De Matteis Carlo 

- Falcicchio Giovanni 

- Gisonna Isabella 

- Telegrafo Michele 

- Tenerelli Michele 

- Triggiani Domenico 

Risultano assenti giustificati i seguenti componenti: 

- Calculli Giovanna 

- Pellicani Stefano 

- Siciliani Arianna 

- Telegrafo Michele 

- Violante Maria Grazia 

 

 

 

 

 

 

 

 



APPROVAZIONE DEL VERBALE RELATIVO ALLA SEDUTA DEL 23.06.2022 

Il Coordinatore sottopone all’approvazione della Consulta degli Specializzandi il verbale 

relativo alla riunione del 23.06.2022. 

La Consulta degli Specializzandi approva. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



COMUNICAZIONI DEL COORDINATORE DELLA CONSULTA 

Il Coordinatore comunica che in data  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



PUNTO 1- RICHIESTA DI PROROGA DEL TERMINE ULTIMO PER IL PAGAMENTO 

DELLE TASSE UNIVERSITARIE – I RATA A.A. 2021/22 

 

Il Coordinatore comunica che in data 02.11.2022 ha inviato all’Amministrazione richiesta per 

estendere il termine ultimo del pagamento della rata di iscrizione per i Medici in Formazione 

Specialistica degli anni successivi al primo in ragione del breve tempo intercorso dal pagamento della 

III rata del precedente anno accademico. Comunica inoltre di aver avviato interlocuzione con 

l’Amministrazione centrale di Ateneo allo scopo di conoscere esito di tale richiesta, alla data attuale 

senza riscontro ufficiale. 

In merito al Regolamento per la Contribuzione studentesca e degli specializzandi per il nuovo anno 

accademico, comunica di aver richiesto al Consiglio di Amministrazione di essere inserito, in qualità 

di uditore, all’interno della Commissione Tasse, allo scopo di portare il proprio contributo in 

rappresentanza degli Specializzandi. 

Chiede inoltre alla Consulta di ricevere mandato per interloquire con l’Amministrazione centrale per 

rivedere complessivamente le scadenze per ciascuna rata di pagamento e per definire tempi congrui 

per la pubblicazione dei MAV di ciascuna rata. 

La Consulta degli Specializzandi approva. 

 

 

1- AVVIO DEI LAVORI DELLA CONSULTA PER IL TRIENNIO 2021/2024 

Prende la parola la Dott.ssa Calculli, Decano della Consulta degli Specializzandi, per illustrare il forte 

mandato fornito dalla componente specializzandi nel corso delle più recenti elezioni, tenutesi nel 

mese di Maggio 2022. Ribadisce la necessità di un lavoro di gruppo in armonia e coesione, ciascuno 

con le proprie professionalità e i propri campi di interesse, nel rispetto delle peculiarità delle aree di 

provenienza ma senza mettere per questo da parte lo spirito di comunità che caratterizza i Medici in 

formazione specialistica e i colleghi delle scuole di specializzazione di area non medica. Ringrazia i 

colleghi per la partecipazione odierna e ricorda la possibilità, peraltro già utilizzata nel corso di questa 

riunione, di prendere parte alle riunioni della Consulta anche per via telematica, come previsto ai 

termini delle normative previste in seguito all’emergenza Covid-19. 

Intervengono i Dott.ri De Matteis, Gisonna e Pellicani, che condividono lo spirito di comunità 

proposto e auspicano ampio mandato allo scopo di incidere in positivo nelle attività di formazione 

dei colleghi specializzandi. 

La Consulta approva la valutazione introduttiva del Decano e successivi eventi. 

 

2- INDIVIDUAZIONE DEL COORDINATORE E DEL SEGRETARIO DELLA 

CONSULTA PER IL TRIENNIO 2021/2024 

Il Decano illustra, ai sensi del Regolamento di Funzionamento della Consulta degli Specializzandi, 

la necessità di provvedere a individuazione di un Presidente dell’Organo all’interno degli eletti, e di 

contestuale nomina di un Segretario per la Consulta. Chiede pertanto ai componenti di presentare le 

proprie candidature. 



Il Dott. De Matteis propone la propria candidatura come Coordinatore della Consulta, proponendo 

inoltre la nomina del Dott. Tenerelli nel ruolo di Segretario della Consulta. 

Non essendovi ulteriori candidature, la Consulta procede a voto palese confermando all’unanimità 

l’indicazione del Dott. Carlo De Matteis come Coordinatore della Consulta per il triennio 2021/2024 

e del Dott. Michele Tenerelli quale Segretario della Consulta per il medesimo triennio.  

Si provvede pertanto a insediamento dell’ufficio di Presidenza per il triennio a partire dal prosieguo 

dell’adunanza della giornata. Si ringrazia il Decano per il lavoro svolto nell’avvio dei lavori della 

Consulta. 

I componenti la Consulta approvano il punto. 

 

3- NOMINA DEI RAPPRESENTANTI DEGLI SPECIALIZZANDI DI ATENEO IN 

SENO AL CLA E ALLA COMMISSIONE PER IL FONDO DI FUNZIONAMENTO 

Il Coordinatore illustra la necessità di provvedere immantinente a nomina dei nuovi componenti la 

Commissione per il Fondo di Funzionamento e nel Centro Linguistico di Ateneo (CLA), in quanto i 

precedenti componenti risultano decaduti con l’insediamento della nuova Consulta. Tali componenti 

sono da individuare all’interno della comunità degli specializzandi e non all’interno degli eletti nella 

Consulta. 

Illustra il ruolo dei ruoli sopracitati, fondamentali per la formazione degli specializzandi per le 

possibilità che offrono, e condivide con la Consulta la preoccupazione che i lavori della Commissione 

per il Fondo di Funzionamento siano stati eccessivamente trascurati nei tempi recenti. 

Si apre una breve fase di dibattito, in cui i componenti esprimono analoga preoccupazione in merito 

al fatto che il Fondo di Funzionamento venga trascurato sia da un punto di vista di richieste inviate 

dai colleghi specializzandi, sia da quello dell’elaborazione e della valutazione da parte dei 

componenti la Commissione preposta. 

Riferisce di aver acquisito la disponibilità alla candidatura per il Fondo di Funzionamento da parte 

dei Dott.ri Davide Lobascio ed Emanuele Rollo, Medici in formazione specialistica rispettivamente 

in Geriatria e in Anestesia e Rianimazione, e propone alla Consulta il curriculum dei due nominativi 

sopracitati.  

Non essendovi nomi di ulteriori candidati, la Consulta approva all’unanimità e con voto palese la 

nomina dei Dott.ri Davide Lobascio ed Emanuele Rollo all’interno della Commissione per il Fondo 

di Funzionamento per il triennio 2021/2024. 

Per quanto attiene la nomina del componente all’interno del CLA, prende la parola il Dott. Falcicchio, 

che richiede di valutare la candidatura del Dott. Lorenzo Vinci, Medico in Formazione Specialistica 

in Ginecologia, che ha manifestato interesse per tale posizione. Acquisita la conferma a tale 

candidatura, non essendovi ulteriori candidati, la Consulta approva all’unanimità e con voto palese la 

nomina del Dott. Vinci all’interno del Centro Linguistico di Ateneo. 

 

4- VARIE ED EVENTUALI 

Il Coordinatore chiede ai componenti la Consulta di provvedere a stabilire il percorso di richieste e 

obiettivi che caratterizzeranno il triennio di mandato, condividendo un documento unico di 



programma e apportando eventuali integrazioni e/o modifiche. Ribadisce la necessità di prevedere 

obiettivi di ampio respiro e di immediato effetto nelle more di migliorare il percorso di formazione 

degli specializzandi di Ateneo. 

Prendono la parola i Dott.ri Gisonna e Pellicani, i quali condividono le necessità esposte e pongono 

come obiettivi significativi quelli di rivedere l’accesso al Fondo di Funzionamento e la sua fruizione, 

e il censimento delle Reti Formative per ciascuna scuola di specializzazione, prevalentemente di 

ambito medico. 

Il Segretario condivide la necessità di rivedere l’accesso al Fondo di Funzionamento, stimolando, 

come condiviso dal Dott. Telegrafo, la partecipazione tramite avvisi puntuali da condividere con i 

colleghi con la posta elettronica di Ateneo. A tal proposito, il Dott. Telegrafo propone inoltre di 

richiedere istituzione di lista di distribuzione dedicata agli Specializzandi, che tuttora ricevono 

giornalmente comunicazioni sull’account istituzionale quasi esclusivamente pertinenti il mondo degli 

studenti pre-laurea.  

Segue un breve dibattito, nel quale intervengono i Dott.ri Triggiani, Violante, Siciliani e Cera, che 

condividono le tematiche esposte e propongono di istituire gruppo di lavoro all’interno della Consulta 

per ideare un questionario da sottoporre in forma anomina alla comunità degli specializzandi di 

Ateneo per valutare efficacia ed effettiva estensione e utilizzo della rete formativa per ciascuna 

Scuola, soddisfazione e conoscenza dei servizi messi a disposizione da parte dell’Ateneo e 

valutazione interna della propria scuola, da sottoporre successivamente in riunione congiunta con i 

Direttori di Dipartimento e delle Scuole di Specializzazione. Il Dott. Telegrafo propone di individuare 

documenti precisi da sottoporre successivamente ai Direttori di Dipartimento e, se necessario, ai 

singoli Consigli di Scuola.  

Il Coordinatore condivide la necessità primaria di provvedere a predisporre un questionario di 

valutazione, suddiviso per aree di competenza, per le singole scuole di specializzazione e per le aree 

di riferimento. Propone inoltre di valutare di suddividere gli obiettivi all’interno del triennio nel breve, 

medio e lungo periodo: a tal proposito, richiede di riformulare, anche tramite gruppi di messaggistica 

gestiti dalla Consulta, la comunicazione con i rappresentanti di ciascuna scuola e, per quanto attiene 

le scuole di area Medica, riformulare un indirizzario completo per ciascuna UO sponsorizzato dalla 

Consulta degli Specializzandi da distribuire all’interno di ciascuna Unità Operativa. Presenta inoltre 

la necessità di richiedere un incontro formale al Rettore dell’Università, al Presidente della Scuola di 

Medicina nel breve periodo, al Direttore Generale della AOU Policlinico, e di stabilire significativo 

dialogo con il Delegato alle Scuole di Specializzazione di Ateneo. In merito agli eventi, propone 

inoltre di valutare l’opportunità di istituire un calendario annuale di Lectio Magistralis con docenti 

e/o ricercatori di ampio respiro internazionale da coinvolgere attivamente dal panorama nazionale.  

A conclusione della discussione che consegue a tali proposte, si provvede a condivisione di obiettivi 

strategici, di seguito riportati, che caratterizzeranno il mandato della Consulta nel triennio di 

riferimento: 

- Revisione completa del Fondo di Funzionamento 

- Redazione di questionario di valutazione della rete formativa e dei servizi a disposizione dello 

specializzando 

- Calendario annuale di eventi (Lectio Magistralis) di alta formazione dedicate agli 

specializzandi 

- Job Days aperti agli studenti di Ateneo interessati alla formazione specialistica, con 

particolare attenzione agli studenti di Medicina e Chirurgia per un orientamento consapevole 



- Tavola rotonda con il Rettore e la Direzione dell’AOU con incontri cadenzati utili al 

miglioramento di specifici obiettivi 

- Indirizzario redatto dalla Consulta per le UO del Policlinico di Bari 

- Valorizzazione dei percorsi di inglese scientifico con lezioni organizzate dal CLA e finalizzate 

alle competenze trasversali in tema di conoscenza dell’inglese scientifico e di come produrre 

una pubblicazione scientifica 

- Richiesta di attivazione di lista di distribuzione dedicata agli specializzandi 

- Valorizzazione e pubblicità della piattaforma Cerco Alloggio per facilitare il percorso degli 

specializzandi fuorisede 

- Revisione delle scadenze e delle modalità di pagamento delle tasse universitarie 

- Informative dedicate a concorsi e opportunità lavorative 

La Consulta, condivisi tali obiettivi e convenendo sull’opportunità di aggiungerne di ulteriori nel 

corso del mandato, approva all’unanimità.  

 

Avendo esaurito gli argomenti all’ordine del giorno, la riunione si conclude alle ore 19.45. 

Letto, firmato e approvato. 

 

Bari, 23.06.2022 

F.to 

Il Decano Il Segretario Il Coordinatore 

Dott.ssa Giovanna Calculli Dott. Michele Tenerelli Dott. Carlo De Matteis 

 


